

Biographies des clercs du Diocèse de Rimouski

décédés depuis 1869, ainsi que de prêtres, pères ou diacres ayant oeuvré dans le diocèse et de prêtres de Rimouski incardinés dans d'autres diocèses.

Mgr LIONEL ROY, p.d. (1886-1970)



Il était né à Saint-Michel de Bellechasse le 6 avril 1886, d'Arsène Roy et de Rose-de-Lima Moreau, fit son cours classique et une année de théologie au Séminaire de Rimouski (1899-1906) et le reste de ses études théologiques à Québec, où il fut ordonné prêtre le 30 mai 1909.

D'abord vicaire aux Trois-Pistoles (1909-1910), puis professeur au Séminaire de Rimouski (1910-1928). Il y enseigna surtout la philosophie, la théologie et l'Écriture sainte. Il fut chargé à deux reprises de la direction du Grand Séminaire (1916-1920) (1923-1925) et de la direction spirituelle (1925-1928). Il passa l'année 1922-1923 à l'Institut biblique de Jérusalem pour étudier l'Écriture sainte.

On le vit ensuite curé de la Cathédrale de Rimouski (1928-1932), supérieur du Séminaire (1932-1941), aumônier de l'Hôpital de Rimouski (1941-1942) et curé de Cacouna (1943-1946).

Nommé chanoine titulaire en 1924, il fut prévôt du Chapitre (1933-1952) et devint prélat domestique en 1939. Mgr Roy était licencié en philosophie, Maître ès arts et Docteur en théologie.

Il était à sa retraite au Séminaire de Rimouski depuis 1946 et décéda à la résidence sacerdotale qui porte son nom, le 12 octobre 1970. Ses funérailles ont été célébrées à la Cathédrale le 15 octobre et il fut inhumé dans le cimetière du Séminaire.

D'une semaine... à l'autre, no 232 (22 octobre 1970), annexe.